
 

 

 

 

Chers collègues, chers amis, chers partenaires, 

En ce début d'année 2025, j’ai souhaité que l’on prenne un moment que je veux être 

convivial pour exprimer ma sincère gratitude à l’ensemble des personnes qui ont contribué 

au bon fonctionnement de notre district depuis mon élection le 28 juin dernier et en profiter 

pour vous adresser mes plus sincères vœux. 

Hommage : 

Avant de commencer, permettez-moi d'ouvrir mon intervention en ayant une pensée émue 

pour toutes celles et ceux qui nous ont quittés et à rendre un hommage.  

Récemment, nous avons perdu Gérard Migné, une figure emblématique et reconnue de 

notre instance. Gérard a tant donné au football charentais, notamment dans le domaine de 

l'arbitrage et, plus récemment, au sein de la commission de discipline. Son engagement, 

son expertise et sa passion pour notre sport nous manqueront profondément. Nous nous 

souviendrons toujours de son dévouement et de ses précieuses contributions. 

Accueil : 

Avant tout, je vous remercie très sincèrement de votre présence, elle témoigne de votre 

sympathie et de votre engagement. 

Merci à nos 5 salariés :  

Avec l’arrivée de Léo MARTINEZ qui a rejoint notre équipe en tant que conseiller technique 

départemental remplaçant ainsi Emma Gauthier début septembre, vous vous êtes adaptés 

avec professionnalisme à la nouvelle équipe dirigeante. Votre flexibilité et votre engagement 

ont été essentiels pour assurer la continuité de nos activités et mettre en œuvre les 

nouvelles orientations de notre district. Grâce à vous, nous avons pu avancer sereinement 

et efficacement dans nos projets.  

Sachez que vous bénéficiez de ma totale confiance. 

J’en profite pour vous présenter et souhaiter la bienvenue à Eyyubensar UGUZ fraichement 

recruté en tant qu'emploi civique à compter du 2 janvier dernier pour une durée de 7 mois, 

et il aura pour mission de valoriser la communication et l'événementiel au sein de notre 

organisation. 

Merci à mes 19 colistiers :  

Qui ont eu la confiance de me soutenir dans cette aventure. Votre dévouement et votre 

implication sont une source de motivation pour moi. Ensemble, nous formons une équipe 

dynamique et engagée, prête à relever les défis et à poursuivre notre mission de 

développement du football en Charente. 

Merci à nos 107 membres cooptés bénévoles qui composent nos 21 commissions :  

Votre travail acharné et votre passion pour le football charentais sont inestimables. Vous 

œuvrez sans relâche dans l'intérêt général, en gérant l'ensemble des compétitions et des 

actions, tout en restant au plus près des clubs. Votre expertise et votre engagement 

bénévole sont des atouts précieux pour notre district et pour l'ensemble des acteurs du 

football. 

Merci à nos précieux partenaires qu’ils soient institutionnels ou privés :  

- Le Crédit Agricole Charente Périgord, représenté par Marie Lambert 



- Intersport Ruffec, représenté par Alexandre 

- Super U Charente, représenté par Loïc Villeneuve 

- La Charente Libre, Représenté par Armel Le Ny 

- Sans oublier le Département et l’ANS 

Votre soutien est d'une importance capitale pour notre district et pour le développement du 

football en Charente. 

Vos contributions jouent un rôle essentiel dans la réalisation de nos projets et dans la mise 

en œuvre de nos actions. Grâce à votre engagement, nous avons pu améliorer les 

pratiques pour nos licenciés et sublimer l’ensemble de nos manifestations. Vous nous 

permettez également de soutenir nos clubs, leur offrant ainsi les ressources nécessaires 

pour croître et prospérer. 

Je vous remercie sincèrement pour votre engagement et votre soutien continu. Votre 

partenariat est une véritable force qui nous permet de réaliser nos projet et de contribuer au 

bien-être de notre communauté. Sachez que votre confiance et votre collaboration nous 

inspirent à aller toujours plus loin. 

Merci nos institutions et plus particulièrement à la LFNA :  

François Grenet étant retenu par la remise des dotations clubs en Charente Maritime, la 

Ligue Nouvelle Aquitaine est représentée par 3 élus au Comité Directeur : 

o Marie-Ange AYRAULT GUILLORIT 

- Et nos 2 Charentais :  

o Stéphanie BERLAND MILLET 

o Laurent FOUILLET, Le Trésorier général 

J’en profite pour les féliciter chaleureusement pour leur élection du 9 novembre dernier. Je 

nous souhaite une collaboration fructueuse dans une ambiance apaisée et constructive. 

Ensemble, nous avons l'opportunité de placer le football au cœur de nos débats et de 

travailler à son développement pour le bien de tous nos clubs. 

Que cette nouvelle aventure soit jalonnée de succès et d'innovations. Je suis convaincu 

que nous continuerons à travailler main dans la main afin de relever les défis qui nous 

attendent et de faire du football une référence en matière de développement et de réussite. 

Merci à l'Amicale des Éducateurs et à l'UNAF 16 représentées par leur Président 

respectifs :  

- José RODRIGUES 

- Hervé ZAGO  

Les 2 amicales que nous sommes fiers d'héberger désormais sur notre site internet. 

Grâce à cette collaboration, nous renforçons nos liens avec des acteurs clés du monde du 

football, avec qui nous entretenons d'excellentes relations. 

Cette plateforme vise à promouvoir les valeurs du sport, à soutenir les éducateurs et à 

valoriser le travail des arbitres. Nous vous invitons à explorer les ressources et les 

informations mises à disposition pour mieux connaître ces deux entités et leur impact positif 

sur le football. 

 

Les faits marquants du début de saison :  

Dans l'ensemble, le début de la saison sportive semble prometteur, avec des changements 

qui, malgré quelques défis, offrent de nouvelles perspectives pour les équipes et les 

joueurs. 



Le début de la saison sportive 2024-2025 a été marqué par des changements significatifs 

suite à la réforme du championnat. L'abandon de la cinquième division été un sujet 

sensible, mais il semble que cette décision de la mandature précédente ait conduit à une 

réorganisation bénéfique pour les clubs et un repyramidage parfait tout en permettant au 

passage un renforcement du critérium à 7. (Pour info 172 équipes engagées pour la D1 A 

D4 pour 15 poules et 12 équipes supplémentaires par rapport à la saison dernière en 

critérium à 7 ce qui porte à 44 équipes engagées pour 4 poules) 

Malgré ces transformations, le nombre d'équipes engagées a augmenté, ce qui témoigne 

d'un intérêt croissant pour la compétition et d'une dynamique positive au sein des clubs. 

Cette nouvelle structuration a permis d'accueillir davantage d'équipes, offrant ainsi plus 

d'opportunités de jouer et de se développer pour les sportifs. 

En outre, la création de la Coupe Critérium à 7 est une initiative appréciée qui a ajouté une 

dimension excitante à la saison. Cet événement promet de mettre en valeur les talents des 

équipes et d'attirer l'attention des supporters. 

Pour information, la finale de la Coupe Critérium à 7 devrait, c’est en cours de négociation, 

se dérouler au stade Lebon à Angoulême, un cadre prestigieux qui devrait offrir une belle 

expérience aux fans et aux participants. Cet événement est très attendu et devrait 

contribuer à renforcer l'engouement autour de cette nouvelle compétition. 

Quelques chiffres clés :  

- Les engagements : BILAN TOTAL : 476 équipes engagées toutes catégories 

confondues → +22 / 2023-2024 

o Jeunes  (Phase 1) : 243 équipes → +13 

o Séniors :  

o  Masculins : 216 équipes → +7 

o  Féminines : 17 équipes → +2 

- Les licences :  

À la clôture de la saison 2022/2023, nous avions 12 606 licenciés contre 13 642 

licenciés à la fin de la saison dernière, soit une augmentation de 8,2%.  

Pour la saison 2024/2025, nos estimations sont encourageantes puisqu’à l'heure 

où je vous parle, nous enregistrons 13371 licenciés soit 206 de plus que la saison 

dernière à la même époque. 

- L’arbitrage :  

En fin de saison 2022/2023, il y avait 191 arbitres enregistrés pour 176 

désignables. 

En fin de saison 2023/2024, il y avait 212 arbitres enregistrés pour 195 

désignables . 

Donc pour cette saison, les estimations tendent à mettre en avant une certaine 

stabilité par rapport à la saison dernière, voire une légère progression puisqu’il 

reste encore un stage arbitre qui se tiendra du 21 au 23 février prochains.  

 

Un point sur nos difficultés de début de mandat :  

Je souhaite aborder un sujet qui nous concerne tous et qui est essentiel pour le bon 

fonctionnement de notre instance : les difficultés que nous rencontrons en ce début de 

période. Il est important de reconnaître que chaque changement, chaque nouvelle équipe, 

apporte son lot de défis, et il est essentiel de les affronter ensemble. 



Nous savons que nos commissions techniques et de communication éprouvent des 

difficultés à fonctionner comme nous le souhaiterions. Ces commissions sont le fondement 

de notre efficacité, et leur bon fonctionnement est crucial pour atteindre nos objectifs.  

L'un des défis majeurs que nous devons anticiper est l'éventuel départ de personnes 

occupant des postes clés. La continuité est primordiale pour garantir la fluidité de nos 

processus et de nos projets. C’est pourquoi il est essentiel d’instaurer un système de tuilage 

efficace. Cela signifie que nous devons nous assurer qu'il existe toujours une personne 

prête à prendre le relais, avec une connaissance suffisante des enjeux et des 

responsabilités. 

Pour cela, je vous encourage à travailler en binôme. En collaborant étroitement, nous 

pouvons non seulement partager les connaissances, mais aussi renforcer les compétences 

de chacun. Ce travail en équipe est un atout précieux qui nous permettra de surmonter les 

obstacles et de construire une véritable synergie au sein de nos équipes. 

Nous avons la chance d'avoir quatre ans devant nous pour construire l’avenir. Quatre 

années qui doivent être mises à profit pour instaurer des pratiques durables, renforcer notre 

cohésion d'équipe, et garantir que chacun puisse contribuer pleinement au succès de notre 

mandat. 

Je tiens à souligner que nous sommes en cours de résolution de ces problématiques. 

Ensemble, nous pouvons transformer ces défis en opportunités de croissance et 

d'amélioration. 

Je vous invite à faire preuve de solidarité et d'engagement. Chaque difficulté que nous 

rencontrons peut devenir un levier pour notre réussite. Travaillons ensemble, apprenons les 

uns des autres et n'oublions pas que notre force réside dans notre unité. 

Les projets :  

Nous savons tous que le football est bien plus qu'un simple sport. C'est une passion, un 

vecteur d'inclusion, un outil de cohésion sociale et un moyen de développer des 

compétences essentielles. C'est pourquoi il est primordial de continuer à accompagner nos 

clubs, afin qu'ils puissent prospérer et s'épanouir. 

Notre mission, en tant qu'organisateurs et acteurs du football, est d'assurer un 

environnement propice à la pratique du sport pour tous. En cette période où l'engouement 

pour nos compétitions est plus fort que jamais, nous devons redoubler d'efforts pour 

dynamiser nos événements. Cela implique non seulement d'améliorer la qualité de nos 

compétitions, mais aussi de diversifier les pratiques que nous proposons. 

À cet égard, je tiens à souligner l'importance du développement de nouvelles formes de 

football, telles que le foot en marchant, le FUTNET et le football adapté. Ces pratiques sont 

essentielles pour rendre le football accessible à tous, quels que soient l'âge, le niveau de 

compétence ou les capacités physiques. En intégrant ces disciplines dans notre offre, nous 

permettons à un plus grand nombre de personnes de découvrir et de s'épanouir dans le 

monde du football. 

Le foot en marchant, par exemple, est une excellente initiative pour encourager les seniors 

et ceux qui souhaitent pratiquer une activité physique douce à se rassembler, à se divertir et 

à entretenir leur santé. De même, le futnet, qui allie les principes du football et du tennis, 

attire de nouveaux pratiquants en quête d'originalité et de challenge. Quant au football 

adapté, il représente un véritable pas en avant vers une société plus inclusive, où chacun 

peut trouver sa place sur le terrain. 

Il est donc essentiel que nous renforcions nos actions auprès des clubs. Nous devons les 

soutenir dans l'organisation de ces nouvelles pratiques, leur fournir les ressources 



nécessaires et les former pour qu'ils puissent offrir des expériences de qualité à tous les 

joueurs. En travaillant main dans la main avec les clubs, nous pouvons stimuler la passion 

du football à travers des formats variés et inclusifs. 

Nous devons également promouvoir la culture du fair-play, de l'entraide et du respect au 

sein de nos compétitions. A ce titre nous devons être nous-même irréprochable et 

exemplaire, tant dans notre implication que dans nos comportements respectifs. Ces 

valeurs fondamentales doivent être au cœur de toutes nos actions. 

Ensemble, continuons à soutenir nos clubs, à dynamiser nos compétitions et à développer 

nos pratiques. Ensemble, faisons du football un sport accessible et inclusif pour tous, un 

sport qui unit et qui fait vibrer. 

Présentation des dates clés de nos manifestations de fin de saison :  

Je vais maintenant vous présenter les dates clés de nos manifestations de fin de saison. 

Je vous laisse découvrir les manifestations majeures affichées à l’écran. Si nous devions ne 

retenir que 2 dates, je retiendrais celles de nos finales départementales jeunes et séniors à 

LEBON. 

- Finales départementale U13 PITCH : Initialement prévu le 05 avril 2025 à 

JARNAC certainement avancé au 29 mars 2025 en étroite collaboration avec le 

club de JARNAC SPORTS 

- REMISE DOTATION LFNA : 31 janvier 2025 au siège du CA 

- COUPE DE LA FRATERNITE 2025 (date en cours de finalisation avec la 

municipalité d’Angoulême et Cyrille LOUAFFI) 

- REMISE DOTATION LABEL : Reste à fixer (certainement courant mars à cause 

de la réforme éventuelle des labels) 

- FINALE DES JEUNES : Jeudi 29 mai 2025 au stade Lebon  

 (Appel massif à bénévoles) 

- FINALE DES SENIORS : Samedi 31 mai 2025 au stade Lebon 

 (Appel massif à bénévoles) 

- JOURNEE NATIONALE DES DEBUTANTS : Samedi 14 juin 2025 à la plaine de 

jeux des 3 chênes 

- ASSEMBLEE GENERALE : 27 juin 2025 au siège du CA à Soyaux 

 

Comme vous le savez, les finales départementales pour nos équipes seniors et jeunes 

approchent à grands pas, et ces événements représentent bien plus qu’une simple 

compétition. Ils sont l’occasion de rassembler notre communauté, de célébrer le talent de 

nos pratiquants, et de créer des souvenirs inoubliables. 

Pour que ces finales soient une réussite, nous avons besoin de votre aide pour faire de ces 

journées une expérience mémorable pour tous. 

Nous recherchons des bénévoles pour diverses tâches : de l’accueil des équipes et des 

spectateurs, à l’organisation des épreuves, en passant par la distribution de collations et la 

mise en place des infrastructures, la tenue de la buvette et bien plus encore. Peu importe 

vos compétences ou le temps que vous pouvez consacrer, chaque contribution compte et 

sera grandement appréciée. 

Réservez dès maintenant les dates de ces finales dans votre agenda. Votre participation, 

même pour quelques heures, peut faire une réelle différence.  

Ensemble, faisons de ces finales un événement extraordinaire ! Ensemble, faisons briller nos 

champions ! Vous aurez l’occasion de vous inscrire en temps utile et je compte sur vous. 

 



Remise de distinctions :  

Avant de conclure, je tiens à rendre hommage à celles et celles qui font une différence 

inestimable au sein de notre communauté. Nos bénévoles sont le cœur et l'âme de notre 

organisation, et leur dévouement mérite d'être célébré. 

C'est pourquoi la Ligue de football Nouvelle Aquitaine a décidé de remettre aujourd'hui des 

distinctions à trois de nos bénévoles exceptionnels, qui se sont démarqués par leur 

engagement et leur passion. Leur travail acharné et leur esprit altruiste inspirent non 

seulement leurs pairs, mais également tous ceux qui les entourent. 

J’invite maintenant Marie-Ange AYRAULT GUILLORIT et Laurent FOUILLET à venir me 

rejoindre pour nous faire l'honneur de remettre ces distinctions : 

Médaille LFNA :  

- VERMEIL : Patrick BOURGOIN   

- VERMEIL : Pierre LARROUY   

- OR : Laurent FOUCHE 

Distribution de la Dotation NIKE :  

Le Comité de Direction a souhaité profiter de cette soirée et a le plaisir d’offrir à chacun de 

ses membres, une dotation textile à l’effigie du District, mise à disposition grâce à notre 

partenariat national avec NIKE. 

Cette initiative vise à témoigner modestement de notre gratitude envers chacun d'entre 

vous pour votre engagement et votre soutien indéfectible. 

Vœux de fin de discours : 

Il est temps pour moi de conclure et alors que nous entamons 2025, je suis convaincu que 

nous continuerons à œuvrer ensemble pour faire grandir notre sport et offrir à tous nos 

licenciés de la Charente des opportunités pour s’épanouir. Votre engagement, votre esprit 

de camaraderie et votre passion seront nos moteurs dans cette nouvelle année. 

Je vous adresse à toutes et à tous mes vœux les plus sincères de réussite et de bonheur 

pour cette année 2025. Que la santé, la joie et le succès vous accompagnent, tant dans vos 

projets personnels et professionnels que dans vos actions au sein de notre district.  

BONNE ET GRANDE ANNEE A TOUTES ET A TOUS et je vous propose de clôturer la 

soirée par le verre de l’amitié. 

 

 

 

 

 


